

城 北

学校だより 6月号

発行：令和元年5月30日

八戸市立城北小学校

子どもの学びを支える環境づくり

校長 高谷 信行

もうすぐ6月です。ニセアカシアの白い花が芳しい香りを放っています。この白い花はこれまでたくさんの歌の歌詞になったりミツバチによって蜂蜜になったりし、私たちの生活と関係深いものとなっています。初夏という季節を感じる大切な標本かもしれません。

さて、5月25日には雲一つない青空の下、本校の大運動会が開催されました。保護者・地域の方々による行事に向けたよい環境づくりが、子どもたちの全力を出してがんばる姿につながったものと思います。早朝奉仕作業での除草・側溝の泥上げ・花壇づくり、当日の巡視・終了後のテント・机などの片付け等、たくさんのご支援をいただきました。ありがとうございました。



当日は、騎馬戦や綱引きなどの各学年の団体戦や特別種目のリレーなどで、子どもたちの協力して勝ち抜く姿がたくさん見られました。結果は、赤組の優勝で幕を閉じましたが、満面のはじける笑顔もあれば、悔しさで涙を流す顔もありました。どの子どもこれまで一生懸命練習してきたからこそその気持ちの表れなのだと思います。

応援や係活動など運動会を支える場面でも子どもたちの必死な姿が見られました。全校が心を一つにして取り組んだおかげで、運動会が楽しく思い出に残るものになりました。

以前、全校朝会で子どもたちに、運動会のねらい等について話しました。

○どうして運動会をやるの？

- ・この時期に丈夫な身体を作ったり、足や腕に強い力をつけたりするため。
- ・集団としての動きを揃えて、美しい演技・行動がとれるようにするため。
- ・運動会の係や応援などで、子どもたちが自主的に活動できるようにするため。

○運動会では、なぜ行進をするの？

- ・運動会は150年ほど前に東京築地の「海軍兵学校」で始まり、その後、全国の小中学校に広がっていきました。最初の頃の運動会は広い場所を見つけて、何校かの学校が一緒になって行っていました。自分たちの学校を立派に見せようと、元気な行進をして広場に入場したということです。

令和元年 城北小大運動会



『令和元年 協力全力 つき進め』のスローガンのもと、子どもたちは精一杯運動会に城北魂を込めました。1年生にとって、初めての運動会。一人一人が、力を合わせ最後までがんばり、6年生にとっては、小学校生活最後の運動会でした。競技や係の仕事に熱心に行いました。その一生懸命な姿に感動しました。場所取り、駐車場に関するトラブルもありませんでした。令和元年の運動会は、赤組の優勝で幕を閉じました。

6月の行事予定



6月2日	日	県知事選挙（本校：投票所）	
3日	月	手作り弁当の日 5年宿泊学習（一日目） 6年社会科見学・心の劇場 4年社会科見学	
4日	火	委員会活動 5年宿泊学習（二日目）	
5日	水	会議日 4年安全マップ作り	
6日	木	短縮6時間授業	
7日	金	四つ葉のクローバー集会	お忘れなく！
9日	日	PTA プール清掃	
10日	月	学費口座振替日	読書週間～14日
11日	火	全校朝会 クラブ活動 耳鼻科検診（5年全員・6年…一部）	
12日	水	耳鼻科検診（1年…一部・3年全員）	
13日	木	1年心音心電図検査 6年下長中学校壮行式参観 スクールカウンセラー来校	
14日	金	耳鼻科検診（4年一部・2年全員）	
17日	月	新体力テスト週間～21日	
18日	火	児童朝会（プール開き） 参観日 5時間学習 PTA 救命救急講習会	
19日	水	5年脊柱側弯症検診	
20日	木	5時間学習 委員会活動	
21日	金	部活動愛好会連絡調整会議	
25日	火	音楽朝会 クラブ	
26日	水	6年修学旅行～28日（金）	
27日	木	スクールカウンセラー来校日	

「町内会」って何？ …近頃は、保護者の中でも町内会に入らない家庭が増えてきたと聞きます。

大人同士のコミュニケーション不足が、子どもたちに様々な影響を与えていることも懸念されています。「必要感を感じなくなった」「親世代からなんとなく入っている」といった家庭もあるようです。

町内会はこんな活動をしています！… ごみステーションの維持管理、街路灯の維持管理、地域の美化活動、交通安全運動、青少年の健全育成、子ども会活動、防犯活動の推進、お祭り、盆踊り、運動会等々…

災害の時は…困った時は…遠い親戚より近くの他人！
長野県の地震でも対応に「コミュニティ」の大切さが見直されています。

